

il s'en est formé deux, celui des chevaliers, et celui des religieux de la Merci.

Voyez la marque de l'Ordre, page 81, pl. V, n° 2.

---

1219.

ORDRE de *Danebrog*. (DANEMARCK.)

Institué par Waldemar II, roi de Danemarck.

Cet Ordre doit son origine à un prodige. Les Danois étoient aux prises avec les Livoniens, et plioient. Il se répand tout à coup qu'un drapeau leur est tombé du ciel : aussitôt leur courage se ranime, et ils sont vainqueurs. C'est pour consacrer et perpétuer la mémoire de cet événement, que l'ordre de Danebrog est établi. Le drapeau miraculeux sur lequel on voyoit une croix blanche, fut nommé *danebrog* ou *danenburg*, c'est-à-dire, la force ou le sort des Danois. On le portoit à la tête des troupes, comme l'oriflamme en France : mais ce drapeau ayant été perdu vers l'an 1500, et l'ordre de chevalerie qu'avoit institué Waldemar s'étant éteint, Christian V le re-

nouvèla en 1671, à la naissance de son premier fils.

D'après les statuts de 1695, il ne doit y avoir dans cet Ordre que cinquante chevaliers, et aucun au dessous l'âge de vingt-cinq ans.

Sa marque est une croix pattée, émaillée de blanc, bordée d'or, les branches garnies de diamans. Voy. page 81, pl. V, n° 3.

Cette croix est attachée à un ruban blanc bordé de rouge, qui se met en écharpe de droite à gauche, avec une plaque brodée en argent sur le côté gauche de l'habit, sur laquelle est la croix de l'Ordre, ayant au centre le chiffre C5 (Christian V) couronné, et sur les quatre branches le mot *restitutor*, partagé en quatre syllabes.

Aux jours de cérémonie, les chevaliers portent un collier, qui est une chaîne double, composée alternativement de W couronnés et de croix; au milieu est le chiffre C5, aussi couronné, d'où pend la croix de l'Ordre.

OBSERVATION. Quoiqu'on ait attention à la naissance dans le choix des chevaliers, il suffit d'avoir rendu des services importans au royaume pour être honoré de l'ordre de Danebrog.

Grand-maitre, le roi de Danemarck.

---